

“ Les Pères du troisième Concile Plénier de Baltimore, ayant pieusement pris l'initiative de prier Votre Sainteté de se prononcer sur le martyre du Père Jogues et du Frère Goupil de la même Société, qui eut lieu quelques années auparavant, il nous a paru appartenir spécialement à l'épiscopat du Canada de demander que Votre Sainteté y associât dans son jugement les quatre martyrs canadiens massacrés pour la foi à cette époque, et l'une des gloires de l'Amérique.”

On remarque dans cet important document, que les Pères du Concile de Québec expriment le désir d'obtenir la glorification de ces missionnaires, et déclarent que, dans leur opinion, ils ont souffert le martyre pour la foi. Mais pour le succès de la cause, il faut des miracles qui viennent confirmer leurs titres au martyre ; et les miracles ne se produisent pas ordinairement sans la prière et l'intercession. Pour prier et invoquer ceux qui, à juste titre, sont regardés comme des saints, il faut les connaître quelque peu. Malheureusement notre peuple ne connaît guère la vie, les souffrances et la mort de ces illustres missionnaires, qui comptent parmi nos gloires les plus pures. On peut même dire, sans exagération, que la masse les connaît de nom seulement. Elle ne lit pas les longs ouvrages qui relatent les principaux épisodes de leur carrière apostolique, et n'a pas non plus les moyens de se les procurer.

Pour populariser la connaissance de ces héros de la foi, et par là amener le peuple à provoquer les miracles par la prière et l'intercession, il faudrait donc publier et répandre à profusion des opuscules racontant leur apostolat. C'est ce qu'a compris le R. P. J. E. Déry, supérieur de la résidence à Québec; et, sur sa demande, le R. P. Frédéric Rouvier a bien voulu se charger d'écrire trois courtes notices sur les RR. PP. Jogues, de Brébeuf et Lalemant, qui seront réunies en un seul petit volume, comme œuvre de propagande. L'ouvrage sera en vente dans quelques semaines, et coûtera seulement 20 cents l'exemplaire.

Nous n'avons aucun doute que tous les membres du clergé s'estimeront heureux de coopérer à cette bonne œuvre, en travaillant à répandre autour d'eux ces “ vies ” de nos martyrs. Faire connaître ces confesseurs de la foi, et les prier afin que les miracles viennent bientôt confirmer leurs titres au martyre, est la meilleure réponse aux calomnies que les protestants et les mauvais catholiques ne cessent de déverser sur les membres de l'illustre Compagnie de Jésus.